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Bueno, yo les quiero indicar que he querido estar presente en este acto que se hizo, y 
cuyo propósito fundamental era la firma de un convenio entre el Ministerio de Obras 
Públicas y el Ministerio del Trabajo, para asegurarnos que los puestos de trabajo que se 
están creando sean puestos de trabajo que tienen un alto grado de seguridad. 
 
En las faenas de la construcción hay un nivel, como recordaba el ministro, de 
accidentabilidad y de riesgos mayores que en otras actividades productivas, y lo primero 
que estamos haciendo, entonces, cómo se hace para disminuir el riesgo. 
 
Lo segundo, que en estos 33 kilómetros que se están pavimentando aquí, junto con unir 
localidades como Tiltil, Quebrada Alvarado, Limache, Olmué, estamos también dando 
una nueva forma de vinculación entre Santiago y Valparaíso, que unido al proyecto del 
Troncal Sur va a significar acercar estas localidades a Santiago de una manera muy 
importante.  
 
Sin embargo, aquí lo que hay en lo fundamental es creación de empleo. Aquí, buena 
parte de estos trabajadores son trabajadores varios de ellos cesantes, y que ahora en esta 
obra han encontrado un trabajo digno, y seguramente mucho más permanente. 
 
Como ustedes pudieron ver en las cifras que se les indicaron, aquí, gracias a esta obra, 
se está contratando un número importante de trabajadores de los sectores aledaños. Es 
exactamente lo que dije que íbamos a hacer cuando señalé una batería de instrumentos 
ayer, de cómo mediante adelantar ciertas obras estamos creando empleo. Empleo será 
nuestra prioridad fundamental en lo que queda de este año, y lo reflejamos en el 
presupuesto del próximo año y también en el próximo año. 
 
Y, en consecuencia, próximamente vamos a dar a conocer, como señalé ayer, cuáles son 
las medidas que tomamos. Pero ustedes aquí tienen una muy concreta, personas que 
estaban en los programas de empleo ahora están trabajando aquí de una manera 
permanente. 
 
Y éste es el sentido del esfuerzo que estamos haciendo en materia de inversión pública, 
y el grueso de la inversión pública de los Ministerios de Obras Públicas, de Vivienda y 
las mejoras de infraestructura como resultado de tener que construir más escuelas para 
lo que es la jornada completa y la construcción de consultorios y hospitales por parte de 
salud, en estos cuatro Ministerios se van a adelantar las obras, de manera de tener hacia 
el mes de abril o mayo el grueso de las obras en funciones y los puestos de trabajo 
creados. Creemos que esto nos permite enfrentar con éxito lo que es un tremendo 
desafío. 
 
Este año el país va a crecer casi un 6%, pero no hemos creado los puestos de trabajo que 
queremos. El año próximo vamos a volver a crecer un 6%. Queremos asegurarnos que 
ese crecimiento va a conllevar un número importante de puestos de trabajo, y para eso 



estamos trabajando. 
 
Declaraciones de S.E.: 
 
Pregunta: Este domingo la comunidad enfrenta un nuevo proceso electoral. ¿Qué espera 
usted de la ciudadanía e próximo domingo?  
 
Segundo, algunos de sus ministros han señalado que usted les ha dado las seguridades 
de que no va a haber un cambio de gabinete, después de las elecciones municipales. 
 
S.E.: Bueno, primero, quisiera decir que yo espero que éstas sean unas elecciones de 
acuerdo a la tradición de este país: tranquilas, en donde haya un alto grado de 
participación ciudadano, y yo quisiera invitar a todos los chilenos y chilenas a participar 
el próximo domingo, y sufragar. Se va a elegir el alcalde, se va a elegir el concejal. 
Como Presidente trabajaré, por cierto, con todos los alcaldes que ustedes elijan, buena 
parte de la gestión de Gobierno se hace desde el municipio, el alcalde que ustedes elijan, 
el municipio que elijan, los concejales que elijan, es importante para el desarrollo 
futuro. En consecuencia, yo le pediría a mis compatriotas cumplir su deber, ir a votar. 
 
Y en segundo lugar, yo quisiera señalar que esta elección es también una forma, por 
cierto, de evaluar al gobierno comunal, a cada uno de los gobiernos comunales, 
indirectamente puede haber también un componente político. No me cabe duda que 
todos harán análisis el día de la elección. Pero eso dejémoslo para la elección. Por 
ahora, preocupémonos de votar y votar bien. 
 
Y respecto de ajustes ministeriales, yo quiero decir que no tengo consultado nada en ese 
sentido. 
 
Pregunta: Yo quiero volver al tema del empleo. Usted ayer anunció que se están 
estudiando una serie de baterías para disminuir el alto índice de cesantía. Usted ahora 
habla de adelantar proyectos de obras públicas, como el que estamos viendo. ¿Cuáles 
son las otras medidas que está estudiando el Gobierno, o de qué depende que se 
implementen estas medidas y cuándo podrían implementarse? 
 
S.E.: No, lo que estamos haciendo son dos cosas distintas. El adelantar obras está dentro 
del programa del presupuesto del 2001, es algo que yo había anunciado, y éste es un 
buen ejemplo de lo que he señalado. Nada más. Y, en consecuencia, dentro del 
presupuesto actual hay una cantidad importante de recursos para obras que van a 
implicar creación de puestos de trabajo. 
 
Lo que señalé en el día de ayer son elementos adicionales, a través de una batería de 
proyectos que en su momento vamos a señalar, los cuales van a estar radicados 
fundamentalmente en el Ministerio del Trabajo. 
 
Pregunta: Quería preguntarle yo por una situación que se suscitó a raíz de la mesa de 
diálogo con los camioneros, esta mesa tripartita. Se anunciaba que podía haber un nuevo 
paro de este gremio, todo suscitado de parte de una situación, al parecer, personal del 
Héctor Moya con la empresa Codelco. En un principio se anunció que se iba a caducar 
su contrato, ahora solamente hay una multa en dinero. ¿El Gobierno en alguna forma 
influyó para esta decisión de Codelco? ¿En qué situación van a seguir adelante las 



conversaciones con los camioneros? 
 
S.E.: Yo creo que la opinión pública tiene que juzgar los criterios de algunas personas. 
Yo tengo entendido que en una mesa de esta naturaleza lo que está de por medio son los 
intereses del país, no los intereses de las personas. Las relaciones entre un dirigente y 
una empresa son relaciones privadas, y se ven en ese ámbito. Y, por esa razón me 
parece muy importante que el país entienda que yo no puedo aceptar que elementos de 
carácter privado se pongan en la mesa de negociación. Yo velo por el interés público, y 
entiendo que todos tienen que hacer lo mismo. Ese es un país donde se entiende que lo 
privado es privado y lo público es público. 
 
Segundo, Codelco tiene determinadas normas con los contratistas, entre otros, el 
transporte, y lo que ayer hizo fue aplicar estrictamente esas normas, ni más, ni menos. 
Es primera vez que esa empresa produce un incumplimiento y por lo tanto era acreedora 
a una multa y no a la cancelación del contrato. Y aplicó estrictamente lo que 
corresponde. 
 
Por supuesto que si hay un nuevo incumplimiento, no me cabe duda que Codelco va a 
aplicar lo que corresponde, que es caducar el contrato. Pero ese es un tema de privados, 
no es un tema en el cual yo como Presidente me involucre. Mi problema es que el país 
marche, y marche bien. 
 
Lo que no, quiero decir aquí es que nada justificó, no el paro, porque acá no hubo paro, 
acá hubo una toma de caminos, nada lo justificó, porque los camioneros se vuelven a 
sentar a la mesa exactamente como se habrían sentado el día antes del paro. 
 
Y, en tercer lugar, quisiera decirle al país que puede estar tranquilo. En estos días me 
han dicho muchas veces "no afloje, Presidente", y yo les quiero decir que yo no voy a 
aflojar, porque mi obligación como Presidente de Chile es preocuparme de todos. Y 
preocuparme de todos quiere decir cómo me preocupo del trabajador que hoy día está 
cesante. ¿Ese trabajador puede cruzar un camión frente a un puente para poderlo 
escuchar y darle trabajo? No, no puede. ¿Cómo me preocupo del que está jubilado y que 
quiere tener una mejor pensión? ¿Cómo me preocupo del que quiere tener acceso a una 
beca en la universidad para que su hijo siga estudiando? Yo tengo que escuchar a toda 
esa gente, a los 15 millones, también a los camioneros, pero lo que no acepto es que 
alguien pretenda que para ser escuchado tiene que recurrir a la fuerza. Y lo que hizo 
carabineros ese día fue aplicar la prudencia para desalojarlos, después de 48 horas.  
 
Lo que quiero decir, que la próxima vez no voy a esperar 48 horas. El país ya sabe que 
fui prudente, y quiero señalarlo así porque me parece muy importante que en este país 
generemos espacios para entendernos de una manera civilizada, sin posiciones de 
fuerza. Bien clarito. 
 
Pregunta: Continuando con el tema del desempleo, esta mañana los empresarios se 
reunieron y expresaron que el Gobierno se habría equivocado en el diagnóstico, que en 
vez de apoyar la inversión, había que apoyar la mediana empresa. 
 
S.E.: El Gobierno está apoyando todos los frentes. Vengo de un acto que precisamente 
tiene que ver con la pequeña y mediana empresa. Es todo lo que tendría que decir. En 
donde lo que buscamos fue precisamente cómo capacitamos más pequeña y mediana 



empresa, cómo damos facilidades para eso, y antes de estar acá estuve en el Banco del 
Estado, precisamente en un acto de pequeña y mediana empresa. De manera que hemos 
cubierto ese frente también.  


